

**INTERVENCIÓN DEL EXCMO. SR. PRESIDENTE EN LA
INAUGURACIÓN DEL HOTEL ACOSTA CENTRO**

Almendralejo, 22 de febrero de 2007



INTERVENCIÓN DEL EXCMO. SR. PRESIDENTE EN LA INAUGURACIÓN DEL HOTEL ACOSTA CENTRO

Almendralejo, 22 de febrero de 2007

Muchas gracias. Gracias, buenas tardes, querido Alcalde, señor Acosta, doña Amalia, señoras y señores, queridos amigos.

Los expertos electorales -no voy a hablar de elecciones, sólo de expertos electorales- tienen un método que, por lo visto, nunca falla, que es que ellos tienen localizado una serie de mesas en toda España que reflejan exactamente el resultado de las elecciones, sean las elecciones que sean. Entonces dicen: en tal sitio hay una mesa, en tal sitio hay otra que responde a la realidad de lo que va a ocurrir y, efectivamente ocurre, ocurre casi matemáticamente.

Bueno, pues a nivel territorio pasa un poco igual, que hay algún tipo de ciudad en Extremadura que refleja exactamente lo que es o puede llegar a ser la región, y Almendralejo es una de ellas. Es más, Almendralejo es la ciudad tipo en la que yo me fijo para saber cómo es Extremadura y cómo va a ser Extremadura.

Antes lo no podía decir, pero hoy sí, me encanta como funciona la ciudad, me gusta mucho. Diré más, nunca me ha dolido la cabeza con Almendralejo, nunca. Es decir, la gente aquí no se queja, la gente aquí no está todo el día llorando, la gente aquí está haciendo cosas.

Antes me decía don Manuel: hombre, lamento haberle molestado esta tarde... Digo: no, no, a mí el que me molesta es el que no hace nada, pero el que hace cosas me encanta acompañarle y estar con él y darle todo mi apoyo, mi ánimo y mi reconocimiento y agradecimiento por lo que hace.

Y ésta es una ciudad que ha sabido muy bien diversificar, como ha dicho el Alcalde, su economía. Podía haberse dormido en los laureles. Almendralejo siempre ha sido una ciudad donde ha habido dinero, pero había dinero en mis tiempos mozos consecuencia de un vicultivo: el vino y la aceituna. Y la gente ha sido capaz de no dormirse y mantener constantemente esa economía, sino que con el beneficio obtenido de esa economía primaria ha sido capaz de diversificarse, y hoy es líder en muchas cosas, muchas, las ha dicho el Alcalde. Y le iba preguntando a don Manuel cuando íbamos visitando, le decía: y esto, ¿dónde se ha hecho? Aquí en Almendralejo. ¿Y esto? Aquí en Almendralejo. ¿Y esto? Aquí en Alemdralejo. No solamente se han conformado y se han

limitado, como ha pasado en algunas otras partes, a mantener su economía tradicional, sino que han sido capaces de diversificar, dispersar, hacer cosas distintas, diferentes que uno siquiera..., no imaginaba que pudieran ocurrir aquí.

Dije en Zafra, el año pasado me parece que fue, que incluso era la ciudad que más huevos tenía de España, porque tiene aquí la fábrica..., la eso de ponedora que inauguré. No lo digo en el sentido figurado porque después en alguna emisora me pusieron a parir por hablar mal, ¿no? ¿Cómo se les llama a los huevos que pone la gallina? Huevo, ¿no? Bueno, pues aquí hay más huevos que en ninguna parte.

O sea, que ha sido capaz de diversificar y a mí eso me encanta, me gusta y, repito, sin estar todo el día con lamento, con la queja y con el llanto. Y claro que hay problemas, y el Alcalde de vez en cuando viene y los plantea e intentamos darle respuesta, darle soluciones, unas veces mejor, otras veces peor.

Y sobre todo ha sido capaz de hacer algo que me encanta, que es la movilidad social. Es decir, cómo Almendralejo ha sido capaz de premiar a los que eran eficaces y eficientes subiendo y bajando en la escala social. Y el Almendralejo de hoy, con nombres y apellidos, no es el Almendralejo que yo conocía cuando tenía quince años y venía a la piscina a bailar, que había una serie de nombres que hoy siguen, que han diversificado, que han ampliado, pero también ha habido otra parte de la sociedad que ha sido capaz de ocupar esos puestos. Es decir, y eso tiene un mérito brutal, extraordinario, admirable. Y uno de ellos es esta familia que hoy inaugura aquí su hotel, en una zona que, aparentemente, como ha dicho el Alcalde, no parece que tuviera posibilidades turísticas y, sin embargo, de pronto nos encontramos con un hotel de cuatro estrellas.

Yo creo que sí tiene todas las posibilidades turísticas que quieran los propietarios, porque ya sólo el turismo de naturaleza histórico, arqueológico, etc., eso tiene mucha competencia. No se olviden que estamos en la Unión Europea y que hay 350 regiones en la Unión Europea, todas vendiendo lo mismo, todas. Todos queremos vender las mismas cosas, todos queremos traer a la gente por lo mismo, y tan histórica y tan arqueológica y tan cultural y tal..., hay en todas partes, en Polonia, en Hungría, en Rumanía, en Italia, en todas partes. Entonces, de lo que se trata es de intentar buscar lo que llaman los economistas el nicho adecuado, el sitio adecuado. Y, por lo tanto aquí hay posibilidades de hacer una inteligente aproximación a lo que esta ciudad puede ofrecer desde el punto de vista de atracción del turismo. Y no parece que lo estén haciendo mal cuando hemos pasado de un hotel de tres estrellas, tres estrellas tiene el actual, a este de cuatro. Quiere decir que están dando en la tecla, que están dando en el clavo. Es decir, que están viendo que se pueden aprovechar las oportunidades porque hoy, como decía el torero, hay gente *pa tó*. Y, por lo tanto, hay gente que puede ser usuario y que será usuario de este hotel que nace sin complejos, el propio nombre indica que no tiene complejos, me encanta, porque cualquier otro acomplejado hubiera puesto: Hotel Center no sé qué. Acosta Centro, coño, qué bonito. Acosta Centro. Me parece

maravilloso, porque indica confianza, personalidad y ganas. Y encima, yo quiero venir un día a ver un partido de fútbol, porque ríanse ustedes, los que no lo hayan visto, de los palcos esos de cristales del Bernabéu, ya le gustaría al Bernabéu tener una habitación que da al campo. Y encima, encima, dice el señor: y además las camas se suben para arriba para que las limpiadoras no tengan lumbalgia. Se suben para arriba y pueden ver el fútbol acostado.

Es decir, que tú puedes llegar a las 10 de la noche a tu casa contándole a tu mujer que has visto el partido de fútbol, y puedes contarle hasta en qué minuto se metieron los goles, sin ningún problema. Y nadie te dejará por mentiroso. O sea que... Es un hotel que yo le felicito porque me parece un hotel que está bien pensado, está bien diseñado y está bien ideado. En una zona que al año que viene, va a tener esta zona, no sé si el Alcalde lo conoce y la zona de Zafra, un Plan de Dinamización Turística del Ministerio de Industria y de Turismo.

Este hotel nace por la voluntad de sus propietarios que empiezan, ya digo desde abajo, me contaba que su padre tenía una casa con dos habitaciones que alquilaba y hoy estamos en un hotel con 115 habitaciones. Y tiene el apoyo, como no podía ser de otra forma, de la Sociedad de Fomento Industrial de Extremadura que participa con él, como socio, con el 44%.

Sería muy injusto y no sería verdad si alguien mañana dijera: la Junta de Extremadura le ha dado al propietario el 44% de la inversión, un millón y pico de euros, porque no se lo hemos dado, ¿verdad? Participamos como socios. Y es un dinero que le permite al empresario tener menos cargas financieras si tuviera que ser él solo el que asumiera la inversión. Y ésa es la responsabilidad de la Junta de Extremadura y de la Sociedad de Fomento, participar como accionista, como accionista. Lo hacemos con este hotel y lo hacemos con otras empresas, algunas discutibles y muy cerca de aquí. Y es muy injusto que se diga que le vamos a dar a tal empresario el 44%. No, le prestamos, participamos con ellos, le damos el dinero como socios, como accionistas, como otros accionistas que pudieran participar formando una sociedad. Ventaja: que después nos van devolviendo el dinero y con ese mismo dinero vamos participando como accionista con otros socios.

Así que estoy francamente contento de estar aquí hoy inaugurando este hotel. Yo no les voy a decir cómo lo tienen que hacer, ustedes ya tienen experiencia, tienen además una familia que está lanzada en el proyecto. Sabe usted ya su oficio y me alegro mucho, repito, de esa movilidad ascendente y descendente de Almendralejo y de esa diversidad en la economía que hace posible que no se hayan dormido en los laureles.

Y como cada uno (corte) se dedica a ascender y el que no vale a descender, y como se dedican a diversificar y a haber pasado sólo del vicultivo a pasar a muchísimas actividades, ésa es la razón, querido Alcalde, por la que yo nunca he tenido un dolor de cabeza con esta ciudad, sino simplemente la miro y digo: así será Extremadura, como Almendralejo. Ya sé que algunas otras se enfadarán pero, ya, como que me importa menos.

Esto está... Nos ha costado mucho trabajo a todos, a todos. Nos ha costado mucho trabajo lanzar a la región, y procesos como el que hemos vivido son procesos que tienen una inercia tremenda y que cuesta mucho ponerla en marcha, pero créanme, una vez que hemos sido capaces de vencer la inercia de un proceso que era pesado, que estaba anclado, una vez que hemos puesto los carriles y hemos estado empujando durante unos años entre todos, el proceso en estos momentos está desplazándose a una velocidad de vértigo, importantísima, a pesar de la negatividad que muchas veces nos acompaña.

El otro día salían los datos de Eurostar, de la Unión Europea, y enseguida decían: Extremadura, la única región que está entre las pobres de Europa. Sin querer decir: de dónde venía Extremadura y dónde estaban los demás. ¿Cuántos puntos de distancia nos llevaba, por ejemplo, Andalucía? Nos llevaba 11 puntos, 10 puntos. ¿Cuántos nos lleva ahora? Menos. Ya han salido del pelotón que están por debajo del 75%, ha salido: Andalucía, Castilla-La Mancha y Murcia. E inmediatamente que vi que ya habían salido, nosotros vamos a salir en el 2010, vi: Andalucía, Castilla-La Mancha y Murcia, decía la prensa. Y es verdad. Y yo dije: ¿qué tipo de industrias tienen estas regiones? Andalucía, ¿en Huelva qué tiene? Murcia, ¿qué tiene en Cartagena? Castilla-La Mancha, ¿qué tiene en Ciudad Real? Tienen cosas que nosotros tenemos que tener, porque si no tenemos lo mismo que los demás, que nadie nos pida los resultados que los demás.

Y sólo aquel que tiene su vida resuelta y que no está dispuesto a arriesgar nada y que simplemente quiere que le dejen en paz, ése es el que exige que seamos como los demás, pero sin arriesgar como los demás. Y yo estoy dispuesto a arriesgar como los demás, con gente como este señor y su familia que está dispuesta a invertir en una actividad que teóricamente Almendralejo no era puntera y que estoy convencido de que lo será con gente como usted, su mujer y sus hijos. Felicidades, enhorabuena y adelante.